

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA •• AVISOS Y NOTICIAS

Un año	2
Extranjero (trimestre)	10
Número suelto	0'10
Id. suelto	0'15

Simao da Veiga



El famoso rejoneador actuando en la Plaza de Valencia, durante las ferias, donde obtuvo un señalado éxito

LA ACTUALIDAD

Las vacaciones obreras

Los Jurados mixtos de esta región han recordado, en sendas notas publicadas, el acuerdo de observar el artículo de la ley del contrato de trabajo por el que se establece, para todos los obreros que lleven más de un año contratados, vacaciones de siete días, con el sueldo íntegro.

Así el legislador, mejor dicho, el Ministro del Trabajo ha hecho extensivo a todos los trabajadores las vacaciones que venían disfrutando funcionarios del Estado, empleados de oficinas y dependencia mercantil, señalando una semana, como otros gozaban de quince días o de un mes.

No es lógico, el tiempo señalado, siete días, pues parecía más natural que fuese una semana, ya que lo es, pero para los efectos del pago de jornales es una semana y un día, ya que con el descanso dominical la semana de trabajo quedó reducida a seis días. Así, tomando al pie de la letra la disposición ministerial, se mutila en un día la semana siguiente a la de vacaciones. Hubiera valido la pena una aclaración del Ministro, en obsequio a los patronos para la debida organización de los talleres y fábricas.

No somos opuestos a las conquistas del obrero para su mejoramiento, bien obtenidas por petición directa a los patronos con la consiguiente discusión o por concesión del poder público en el desarrollo de su programa social, enalteciendo así el trabajo y colocando al trabajador en un régimen capitalista en circunstancias que envidiarían los sometidos al experimento comunista de los soviets, que así va dejando de ser la clase oprimida, llegando ya en muchos casos a poder parangonarse con los pequeños patro-

nos, y con los que viven de su trabajo individual, que no tienen a quien reclamar, ni pueden forzar los precios de sus productos ante el peligro de que se dispersen los parroquianos. No somos partidarios de Largo Caballero, y por lo tanto lo que vamos a decir no tómesese como reclamo o propaganda: en lo que va de República los trabajadores tienen mucho que agradecer al Ministro del Trabajo que les ha dado atribuciones y derechos que no habían pensado aún incluir en sus peticiones directas, concesiones que ya empezó a alcanzar para ellos cuando su influencia manifiesta sobre la Dictadura: basta recordar los Comités Paritarios.

Así como los quince o veinte días de descanso de los funcionarios, emi-

pleados de oficina y dependientes de comercio no representaban para el patrono, bien sea el Estado, una corporación o un particular más que una simple demora de ciertos trabajos, porque el compañero suplía al ausente en lo urgente y ese al reanudar sus faenas volvía a poner al día su negociado, en cambio en la fábrica, en el taller, el descanso que ahora ha empezado a favor del obrero representa un gravamen directo para el patrono, porque ha de poner al frente de la máquina a otro operario o ha de pararla, y para el trabajo manual se puede sustituir al que lo realiza pero no suplir con el personal restante de la fábrica o del taller a no ser que realicen horas extraordinarias, que han de pagarse con un cincuenta o un cien por ciento, con lo que el patrono o tiene que cerrar la fábrica o, si no puede hacerlo, pagar horas extraordinarias, a no ser que haya parados, especificados, cosa difícil. Así las vacaciones obreras gravan el presupuesto no solo con el jornal de una semana y un día, el dos y medio por ciento anual del presupuesto para mano de obra, sino con lo que representa las horas extraordinarias, siendo las vacaciones otorgadas por el señor Largo Caballero un nuevo renglón que encarece la producción, del que fácilmente se compensan los patronos en aquellas industrias en que se puede fácilmente aumentar en proporción los productos, pero en aquellas de precios fijados, representan un lastre más, que dificulta, entorpece su desarrollo, cuando no llega a hacer rebosar el vaso, dejando de ser negocio, para iniciar el temido y arrollador déficit.

COLABORACION

Desde Londres

Se requiere un total cambio en la política económica

No bien se han abierto las sesiones de la Asamblea del Imperio inglés en la ciudad de Ottawa, cuando se empiezan a señalar diferencias entre los distintos miembros que representan a la Gran Bretaña y a los Dominios.

Hay un pleito algo difícil de resolver. Consiste en aclarar lo ocurrido cuando en Londres dirigía los destinos del Estado el Gobierno laborista. Entonces, ante la grave crisis de trabajo, Mac Donald, Presidente del Consejo de Ministros, como ahora lo es del llamado Gobierno nacional, trató de dar medios de vida a los trabajadores ingleses, en los territorios de los Dominios, los cuales se negaron a admitirlos alegando razones muy convincentes.

El Gobierno británico se vió entonces en la necesidad de favorecer la

importación de determinados productos de otros países, productos de que se servía de los mercados de sus antiguas colonias con anterioridad a las pretensiones de favorecer a los obreros parados.

Afianzándose tratados de comercio, principalmente con países como la República Argentina, que se comprometió a enviar grandes cantidades de carnes congeladas, y con otras naciones de Europa que mandaron numerosos barcos con trigo y otras substancias de primera necesidad.

Esto y otros asuntos llamados de «menor cuantía internacional» serán fácilmente obviados no sin que por ello dejen de alterarse en un «tanto» las relaciones cordiales sostenidas actualmente entre Inglaterra y los países que le venden y compran.

El Gobierno nacional de la Gran Bretaña, desde los primeros momentos de su mando, defendió la tesis del proteccionismo integral para tener medios con los cuales salvar su situación económica. Cerráronse, pues, las puertas del intercambio, no tan solo con los Dominios del Imperio, sino con los demás estados.

Pero las barreras levantadas en las fronteras son inservibles, y si ahora se trata en la Conferencia de Ottawa de dar base a un afianzamiento económico entre los distintos miembros del Imperio, habrá que romper las barreras establecidas, al menos para los Dominios, si se quiere que, en lo sucesivo, exista la armonía entre la antigua Metrópoli, y las que ella considera como hijas suyas, a las que ha concedido su mayoría de edad.

Inglaterra ni quiere ni puede quedar

El conflicto entre Bolivia y el Paraguay



Una familia de indios bolivianos, con sus trajes típicos

aislada, y por eso, creemos que una de las consecuencias derivadas de la Conferencia que ahora se está celebrando, será el cambio de política económica del Gobierno de Londres.

Pablo CISNEROS

COLABORACION

La revolución teatral

Revolución en la materia, revolución en los espíritus, en las ideas, en las costumbres y hasta en la «Lógica» que ha pasado a llamarse «lógica»; y si esto no es verdad que me demuestren la lógica que hay en lo que está pasando con el tiempo. Esto no es serio, no es formal y constituye un verdadero abuso.

Las cuatro estaciones están en plena revolución y con ello nos traen locos. En invierno hace calor y en verano, frío. Cada una de esas cuatro señoras se presenta cuando le parece y se va cuando le da la gana. En lo sucesivo, los calendarios harán bien en no rezar la fecha en que cada estación, hace acto de presencia, y así no quedarán en ridículo.

Todo, pues, anda revolucionado, todo se desarticula y cambia. En ese todo no podía dejar de tomar parte el teatro.

Antaño, en esta época no quedaba un teatro abierto en Madrid. Los madrileños, para distraernos, nos dedicábamos a silbar alguna canción predilecta, o recitábamos un trozo de «La vida es sueño». Todas las compañías se iban a provincias y Madrid, artísticamente quedaba desierto. Ahora, en cuánto termina una temporada

oficial, surge otra y otra... hasta lo infinito. Las compañías de Madrid se van a provincias y las que en ellas actúan se vienen para acá en un fluir y refluir incesante. En la actualidad, casi todos los coliseos siguen funcionando, como si tal cosa. Pero todos ellos funcionan, y ahí se inicia la revolución a precios populares... y ultrapopulares.

En el cine Avenida tenemos una compañía de verso, reconocida por una de las mejores, a dos pesetas la butaca. Si las obras ayudan un poco es indudable que harán una buena temporada y el ejemplo, ya iniciado en la pasada cundirá en la próxima campaña invernal.

La rebaja del cincuenta por ciento en los impuestos, y la que al parecer, se trata de llevar a cabo en algunos sueldos, facilitarán grandemente el desarrollo de la revolución teatral que

Motores
Siemens
Las más conocidas

EL HUMOR AJENO



UN MARIDO GALANTE

—Llévate demasiados paquetes, Josefina. Dame el paquete.

(De «Die Woche»)

Rejoneador en motocicleta



Los mismos que actuaron en nuestra Plaza de Toros, bajaron en Madrid. En la fotografía puede ver el lector como fueron arrollados por el becerro

Del Ayuntamiento

MEDIDAS CONTRA LA PESTE PORCINA

En el Boletín Oficial se publicó una circular referente a peste porcina con motivo de unos casos registrados en el término municipal de Marratxí...

ANALISIS

Relación de los análisis practicados en el Laboratorio Municipal durante el mes de julio: Aguas de la Fuente de la Villa, 24.10...

Diputación

La Comisión Gestora ha acordado adquirir un ejemplar de la obra 'El Cantón Murciano' de la que es autor don Antonio Puig Campillo...

De Son Servera

Grande es la animación existente en este pueblo desde que hemos tenido el honor de ser visitados por elementos de la sociedad 'Palestra' de Barcelona...

El pueblo parece participar de la alegría que ellos poseen al pisar nuestra hermosa tierra, y con su conducta y carácter hospitalario hacen que este hermoso rincón mallorquín sea un paraíso para nuestros amigos catalanes...

Es hermosísimo el 'Puerto Viejo' lugar en donde se han instalado nuestros huéspedes, con sus hermosas tiendas de campaña, que cobijan bajo su blanca tela a nuestros amigos catalanes...

La 'Cultura Serverense' que se la que representa la cultura del pueblo ha dado una prueba más de delicadeza atendiendo continuamente a nuestros ilustres huéspedes.

Dicha sociedad obsequió con una velada a los jóvenes del 'Palestra' que éstos llenos de agradecimiento correspondieron al acto tomando parte activa en ella...

Fueron escogidísimos los temas pero más digno de elogio fueron la manera en que supieron recitarlos. La velada se desarrolló de la siguiente manera: En medio de unos grandes aplausos el presidente de la 'Cultura' presentó a los oradores...

Los catalanes correspondieron de una manera digna de alabanza las aclamaciones y vítores que el pueblo de Son Servera les prodigaba.

Con sus discursos que son dignos de elogio, han estrechado más y más los lazos que unían a los catalanes y mallorquines.

Hablaban por el 'Palestra' los señores Castellort, Bover, Arpa y Simó que todos sus discursos fueron coronados con una demostración de cariño que les tributaba el pueblo de Son Servera.

Una vez terminada dicha velada fueron obsequiados con un delicado 'lunch' en que les obsequió la 'Cultura Serverense'.

Servicios de la Guardia Civil

DENUNCIAS POR INFRACCION DEL REGLAMENTO DE CARRETERAS

Por la de los puestos de Petra Valldemosa, Sineu y Santa María se han formulado diferentes denuncias por infracción del Reglamento de Carreteras.

POR PASTOREO ABUSIVO

La del puesto de Petra da cuenta de haber denunciado al señor juez municipal de la misma a los vecinos Arnaldo Seguí Soler y Matias Batle Rigo, los cuales fueron sorprendidos el primero apacentando 26 cabezas de ganado cabrío y tres de lanar en la

partida conocida por Na Bestida y el segundo apacentando 100 cabezas de ganado lanar en la denominada 'Las Barqueras', careciendo uno y otro de la correspondiente autorización.

En el Gobierno Civil

El señor Gobernador al recibir a los periodistas manifestó que nada de particular ocurría de interés para la publicación.

Durante la mañana de ayer recibió el señor Gobernador numerosas visitas, particularmente de Alcaldes de los pueblos, relacionadas con asuntos locales.

Servicios de la Policía

Por el jefe señor Degorges fué denunciado al señor Gobernador y mutado por esta autoridad con 25 pesetas, el dueño de un hotel por incumplimiento de las disposiciones en materia de movimiento de viajeros.

De Felanitx

De 'El Felanitense': 'Puede decirse que se ha dado fin a la fabricación de pupa y secadero de albaricoques. La abundancia de oferta ha abarataado la mercancía, pues llegó a pagarse a 2, 2,50 y 3 pesetas el quintal, haciendo los compradores una selección en la fruta, por lo cual puede anticiparse que este año será ofrecida al mercado una excelente calidad de mercancía...

Ha regresado del Continente la Empresa organizadora de la corrida de toros que ha de celebrarse en nues-

tra Plaza el día 28 de agosto, habiendo adquirido cuatro hermosos toros procedentes de la ganadería de don Manuel Lozano, de Teruel, con divisa azul de este y encarnada. Los nombres y pelos de los novillos son los siguientes: Montes, negro listón.

Fiorrial, negro. Muñato, choneado. Perdigón, negro.

Se ha contratado también al matador Manolo Ballesteros con los dos banderilleros que lleva en su cuadrilla, Ramón Pardees Pérez y Tomás Brega Trianero. Para actuar de sobrellevante firmó contrata Pepe Rajbar (Vinaterito) con los banderilleros Francisco Aragonés (Valenciano) y José Moyá (Mojita). Se espera la contestación, aceptando la contrata, del otro matador con su correspondiente banderillero.

De Sant Eugenia

Programa de la fiesta calleja que se celebrará en 'Can Topa' los días 6 y 7 de agosto.

Día 6 noche a 9, revetía con chereñas y acto seguido grandes fuegos artificiales de la Casa Espinós de Reus.

Día 7 a las 4 tardes carreras pedestres de hombres y niños en el prado 'Son Mascaró', disputándose los premios de costumbre.

A las 5, carreras de cintas y pañuelos de fantasía, honradas por las señoras de la localidad.

A las 6, pasacalles por la renombraada música de Piñissem.

A las 9, baile.

Crónica de Sport

NATAACION

Se nos ruega la publicación de las siguientes líneas:

SI, HABRA III TRAVESIA DEL PUERTO DE PALMA

En contestación a un artículo publicado ayer, en el cual se ponía en duda si habría III Travesía del Puerto, tengo a bien informar a toda la juventud aficionada a la nataación, que dicha travesía se hará; pero que éste año en lugar de ser como las anteriores, será un poco más larga, ya que tendrá unos 1.200 metros aproximados; todo eso se ha pensado, dado a que la nataación mallorquina va progresando rápida y eficazmente. No obstante, este año, cambiará algo en lo que hace referencia a la salida, ya que en lugar de ser como el anterior, ésta se hará sobre pontones convenientemente alineados teniendo además para que los salvaguarde algo del embite de las olas, unas barcasas puestas de modo que no moleste a los nadadores que toman parte en la gran prueba. El Club Española ha pensado hacerlo de ésta forma creyendo que será mucho más hermoso y mucho más emocionante.

Y ahora, una vez dado una pequeña noticia de como se desarrollará, pido a todos los aficionados a la nataación que de su parte pongan todo lo que esté a su alcance, a ver si así conseguimos aumentar el número de nadadores, y que a la prueba se la pueda dar el título de formidable; en este sentido el éxito tendremos parte todos los que en ella hayamos colaborado, aunque la mayor parte correspondía al Club Española que es el que como en años anteriores se ha cuidado de organizarla.

Periodistas aficionados al deporte, poned vuestra pluma de modo que de un perfecto trazo, todos los mallorquines y peninsulares se enteren de ella; de vosotros depende en suma grado que los participantes acudan en mayor cantidad que en los años anteriores; vuestra campaña puede influir mucho en el ánimo de los jóvenes nadadores, que influenciados por los escritos, se decidan a inscribirse en ella, y que éstos a la vez, pugnen a sus compañeros que sigan sus mismos pasos.

Clubs de nataación: Poned de vuestra parte toda la voluntad posible, para que el día de la prueba, haya orden completo; suplicad a las embarcaciones que pertenecen a vuestros colores, que el día de la prueba, no entorpezcan la marcha de los nadadores. Si todos por igual nos conducimos por estas normas, la de este año será de un éxito enorme y sin precedentes; será mayor, no ofrece lugar a dudas que la de los dos años anteriores.

Nadadores: desde hoy, día 2 de agosto, queda abierta la inscripción,

20.000 Ptas. de garantía. Con esta cantidad depositada en la Banca Arnús de Barcelona, GARANTIZAMOS devolver íntegro el importe de todas las cajas de ESTOMACAL BOLGA, que a juicio de cada enfermo, no hayan dado el resultado esperado. En otras palabras, usted solo paga este remedio si se cura, si no se cura o no encuentra el alivio deseado, nosotros se lo regalamos...

Esta se hará en la misma forma que en los años anteriores; a ver si este año debáis en número al anterior. Además, me he enterado que ya hace tiempo, algunos señores y señoritas extranjeros, tienen recomendado que se les reserve número de inscripción; una prueba más de que será mucho más nutrida que las anteriores. También hay a de algunos nadadores de la península, que viendo el enorme éxito y los acentuados premios que en ella se dan, han optado por querer tomar parte. Acudid como en uno a inscribiros, ya que el día 14 se va acercando; vuestros esfuerzos serán compensados con premios adecuados a ellos.

Y para terminar, suplico a todos los aficionados en general, que pongáis todo vuestro tesón, para ver de lograr si podremos lograr obtener un número de premios considerable; número que haga honor a la travesía. Premios que sirvan de estímulo a los nadadores que con su esfuerzo dan honor y celebridad al Club a que pertenecen. Los programas empezarán a circular desde hoy; este año serán muy modestos por haberse roto el molde de los anteriores, pero no obstante, serán lo suficientemente vistosos para que se puedan enterar todos los que en la travesía tengan puestos sus ojos, aunque no tengan unos cubos de colores en el fondo y una silueta cetrina.

«Imparcial».

Notas bibliográficas

«LA PESTE BUBÓNICA EN SON SERVERA»

Bajo este título don P. Servera Nebot ha publicado un folleto, que ha llegado a nuestras manos, y es tan ameno, escrito con tanta soltura, que no obstante lo árido del tema, se lee de un trón.

Es una página de historia, de terrible historia; en la que palpita el terror milenar de un pueblo ante el azote de la peste bubónica que en pocos meses redujo a la mitad la población de la villa.

Empieza explicando el título de la peste del 'capot', porque se atribuía el origen de la epidemia a un porquerizo que se apropió de un 'capote' con el que unos navegantes habían enterrado un cadáver de la tripulación de un buque que había llegado de Tánger; suponiendo por otra parte si sería debida la importación de la terrible dolencia a un cargamento de trigo que los serverenses tuvieron que adquirir ante la vaciedad de los graneros.

Recuerda el estudio de cincuenta historias de las epidemias registradas en Mallorca.

Explica el desarrollo de la epidemia, los síntomas, el diagnóstico, el curso, el tratamiento, el expurgo, la necrópolis de los apesados, el balance económico, las alarmantes bajas incluso en el cuerpo médico y en los eclesiásticos.

Cierra el interesantísimo folleto los casos de peste importados de Palma, 25 años después, en 1845, que originaron dos muertos y la actitud viril y enérgica del pueblo, obligando a las autoridades a establecer una escrupulosa cuarentena.

Agradecemos el envío del folleto y felicitamos a su autor.

E médico Sión Riera

Enfermedades del Pecho

Participa a sus clientes que hasta primeros de Septiembre solo visitará en Palma miércoles y sábados.

JOSE ANGUERA

Médico del Hospital Provincial

Aparato Digestivo, Curación radical de las Hemorroides (Almorranas) por inyecciones esclerosantes (sin operar). Consulta de once a una y a horas convenientes.

P. Rastrillo, 2-2º-PALMA

Juan Valenzuela

Médico Director del Dispensario Oficial de la Lucha Antivenérea. Consulta de

ENFERMEDEDES DE LA PIEL

Plaza Cuadrado, n.º 28

LA FILADORA

CASA DE CONFIANZA

1922 -- 1932

Con motivo de cumplirse el 10.º aniversario de la apertura de estos almacenes y en vista del continuo favor que viene dispensándole el Público en general, la dirección ha designado lo siguiente:

- 1.º Por insuficiencia del local actual, adquirir otro contiguo, para poderlo engrandecer convenientemente.
- 2.º Dar al negocio mayor empuje, montando nuevas secciones a fin de poder reducir el beneficio y por lo tanto **VENDER MAS BARATO.**
- 3.º Para celebrar dicho décimo aniversario y poder efectuar las obras necesarias, **LIQUIDAR** dentro del mes de Agosto, todas las existencias con grandiosas rebajas de precios en todos los artículos a fin de que el público conserve un grato recuerdo de este acontecimiento.

Liquidación completa De todos los géneros de vestir para **Señora y Caballero**

Visite nuestros escaparates y se convencerá de la

Grandiosa Baratura Verdad

Batistas para batas desde 0'60 pts. metro	Percales para batas desde 1'00 pts. metro	SEDAS lavables estampadas desde 1'50 pts. metro	Crespones SEDA lisos y diagonales desde 2'50 pts. metro
Crespón SEDA estampada desde 3'00 pts. metro	GEORGET SEDA liso desde 3'75 pts. metro	GEORGET SEDA estampado desde 4'00 pts. metro	Sábanas curado Mallorquín 160 x 230 a 4'95 pts. una 190 x 270 a 7'15 » » 210 x 290 a 8'70 » » 225 x 300 a 10'10 » »
Dril Mallorquín traje caballero desde 1'25 pts. metro	Traje confeccionado en dril 15 pesetas uno	Toallas rusas grandes buena calidad desde 1'00 pts. una	

Y con igual baratura se liquidarán todos los **Artículos blancos--Géneros de punto -- Sedas--Lanas -- Pañuelos Payesa-- Camisas -- orbatas -- etc. etc.**

Extensa sección de artículos para **PLAYA y BAÑO**

Sastrería a medida

Ropas hechas para Caballero

Venta de todos los retales de la temporada

Precio fijo

Ventas al contado

65, SAN MIGUEL, 67

Teléfono 1.760